



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Día del Transporte Sostenible Llega a su décima edición

Este 3 de junio universitarios podrán desplazarse caminado, en autobús, en bicicleta y hasta en patineta

1 JUN 2016 Sociedad



En la UCR la bicicleta es el medio de movilidad activa por excelencia (foto Anel Kenjekeeva).

Bajo el lema ¡Dale un respiro al cantón! este viernes 3 de junio se celebrará **el Día del Transporte Sostenible** en la Universidad de Costa Rica por décimo año.

Una vez más la UCR cerrará el acceso vehicular en todas sus sedes y recintos ubicados en todo el país **de 6:00 a.m. a 5:00 p.m.**, e invita a estudiantes, docentes y administrativos a

dejar el carro en casa por un día y probar otros medios de desplazamiento amigables con el ambiente.

Ese día habrá actividades dedicadas a reflexionar sobre los problemas de contaminación ambiental, promover la movilidad activa y el disfrute del espacio público para los peatones.

La UCR ha sido pionera en el país al implementar el cierre de las calles a los vehículos para dar paso a los peatones, una medida que se practica en diversas ciudades de Estados Unidos, Europa y Latinoamérica, entre las que destacan [la experiencia de Bogotá](#).



El Día del Transporte Sostenible demuestra que es posible una ciudad sin automóviles donde los peatones puedan disfrutar del espacio público (foto Rafael León).

El objetivo de esta medida es impulsar un cambio de visión en la población sobre el impacto del transporte automotor en el medio ambiente, las ciudades y la salud de las personas.

## Peatonización

El Día del Transporte Sostenible se enmarca dentro de las [políticas institucionales de peatonización](#) que acordó el Consejo Universitario en el año 2009 dirigidas a mejorar la calidad de vida en el campus universitario y a revertir, en alguna medida, los procesos de degradación ambiental.

Como parte de este compromiso, en los últimos años la UCR ha trabajado para **ofrecer más y mejores espacios para el disfrute de los peatones y ciclistas**. Para ello desde el año 2012 se desarrolla el [Plan de mejoramiento para la movilidad y el transporte](#) que lleva a

cabo la Oficina de Servicios Generales (OSG) de la Vicerectoría de Administración con apoyo de otras instancias universitarias.

Este plan ha logrado la eliminación paulatina de 288 espacios de parqueos alrededor de la Milla Universitaria y la creación de una milla verde de 1.560 metros para las personas que camina o realizan ejercicios, 1.550 metros de aceras accesibles e iluminación led, así como la instalación de 24 [ciclo parqueos](#) con 64 aros y señalización de prioridad para las bicicletas en todo el campus, además de la instalación de [circuitos biosaludables](#) impulsada por la Oficina de Bienestar y Salud (OBS) en todas las sedes y recintos.



La Calle de la Amargura y la Avenida de la Cultura cederán espacio para el disfrute de los peatones (foto Laura Rodríguez).

A esto se suma la construcción de la [Plaza de la Libertad de Expresión](#) que se inauguró en el 2015, que incluye paradas para el tren y los autobuses que favorecen el disfrute del espacio, el transporte público y la movilidad activa. Este año además se construyen dos nuevas paradas para los usuarios del autobús interno en la Facultad de Educación y en las Instalaciones Deportivas.

## ¡Un respiro al cantón!

**Este año la Municipalidad de Montes de Oca se une a la celebración del Día del Transporte Sostenible para darle un respiro al cantón. Por ello, las actividades se extenderán hasta la Calle de la Amargura (tramo desde Omar Khayyan), la Avenida de la Cultura (frente al Teatro Universitario y Soda la U) y la Avenida 7 (frente a la parada de taxis).**

De 9:00 a.m. a 2:00 p.m. se cederá espacio de éstas vías para realizar actividades recreativas, artísticas y una feria vegana para el disfrute de los peatones. Esta actividad

denominada **“Disfrutado la Amargura”** es organizada por el “TCU-519 Calle de la Amargura hacia una renovación física, recreativa y cultural” con el apoyo decidido de la **Municipalidad de Montes de Oca.**

En el marco de esta celebración, el rector de la UCR, Henning Jensen Pennington y el nuevo alcalde de Montes de Oca Marcel Soler Rubio, junto Andrea San Gil León, directora del Centro para la Sostenibilidad Urbana tendrán oportunidad de discutir sobre **“Ciudades Saludables: Retos y compromisos”** en la mesa de cierre que se llevará a cabo a las 4:30 p.m. en el Auditorio de la Biblioteca de UCAGRO.



En la milla recreativa se invita a corredores, caminantes, ciclistas y patineteros a disfrutar de este espacio (foto Rafael León).

## Actividades

Durante todo el día habrá actividades en diferentes puntos del campus. En la Plaza de Ciencias Sociales habrá afroyoga, cross fit y zumba desde las 8:00 a.m. a 12:00 m.d. A las 9:30 a.m. saldrá la cletada organizada por el INISA desde la Escuela de Estudios Generales.

A las 10:00 a.m. frente al Girasol de Estudios Generales la Unidad de Gestión Ambiental (UGA) hará la entrega de los reconocimientos **“Galardón Ambiental UCR”**, a aquellas unidades que han demostrado su compromiso con la protección del medio ambiente mediante iniciativas de impacto y buenas prácticas ambientales.

A las 11:00 a.m. quienes vengan a pie, en patines, patinetas, triciclos y bicicletas serán bienvenidos a participar en la **Milla recreativa** que organiza la Unidad de Programas Deportivos, Recreativos y Artísticos (UPDRA). El campus además se llenará de energía y creatividad con la presentación del Equipo de Porrismo de la UCR y los artistas del Área de Prácticas Artísticas que presentarán el Performance “Celebrando la Tierra”.

Esta Semana Ambiental y Día del Transporte Sostenible se lleva a cabo en conmemoración del Día Mundial del Ambiente y en el marco de la celebración del 2016 Año de las Universidades por la Madre Tierra.

## Programa Semana Ambiental 2016

Del 31 de mayo al 3 de junio 2016.

## Actividades Día del Transporte Sostenible 2016

Programación de actividades Día del Transporte Sostenible 2016.



[Katzy O'Neal Coto](#)  
Periodista Oficina de Divulgación e Información  
[katzy.oneal@ucr.ac.cr](mailto:katzy.oneal@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [sin autos](#), [dia sin humo](#), [movilidad activa](#), [transporte sostenible](#), .